

Meike Lukat
- Stv. Haan-
Am Kauerbusch 12
42781 Haan

Anlage 4

An den Bürgermeister der Stadt Haan
Herrn Knut vom Bover
Rathaus
42781 Haan

23.04.2013

Dreck-Weg-Tag 2014 in Haan und Gruitzen

- für den HFA am 11.05.2013
- für den Rat am 22.05.2013

Sehr geehrter Herr vom Bover,

für die Haushaltsberatungen 2013 stelle ich nachfolgenden Antrag.

Antrag:

Der HFA/Rat beschließt für einen Dreck-Weg-Tag 2014 einen Betrag von 2000,-€ in den Haushalt 2013 einzustellen.

Begründung:

Auf meine Anfrage im Rat am 05.03.2013, ob die Stadtverwaltung Haan mit dem Hegering kurzfristig einen Dreck-Weg-Tag in Haan organisieren kann, erhielt ich nun erst auf erneute Nachfrage im Rat am 23.04.2013 die Antwort vom Technischen Beigeordneten, Herrn Alparslan, dass derartige Maßnahmen vor dem 01.03. hätten stattfinden müssen und er vom Bauhof die Rückmeldung erhalten hätte, dass dies bei der letzten Maßnahme von Seiten der Verwaltung mit einem hohen Aufwand, aber geringem Erfolg betrieben worden sei.

Sie Herr vom Bover sprachen dann noch die Problematiken der Verkehrssicherungspflichten an, wenn Maßnahmen im öffentlichen Verkehrsraum stattfinden.

Ein Dreck-Weg-Tag, wenn dieser frühzeitig bekannt und öffentlich gemacht wird von Seiten einer Stadt unter Einbeziehung der Schulen und Vereine ist dies ein Erfolg für alle.

Er fördert das Gemeinschaftsgefühl in einer Stadt, kann in Unterrichtskonzept der Schulen aufgegriffen werden und nachhaltig den Umgang mit der Umwelt, der Natur aller positiv beeinflussen und natürlich die Stadt, die Natur von viel Dreck befreien.

Da der Haaner Haushalt immer sehr spät eingebracht wird von Seiten der Verwaltung sollte hier in den Haushalt 2013 bereits ein Betrag von 2000,-€ eingestellt werden, der einen Dreck-Weg-Tag vor dem 01.03.2014 ermöglicht, d.h. u.a. Müllentsorgung, Personalmehraufwand (Überstunden), Öffentlichkeitsarbeit (Plakate) und Versorgungsstellen (Getränke und heiße Suppe für die Helfer) verwendet werden kann.

Der Bauhof sollte hier frühzeitig mit den Haaner und Gruitener Vereinen die Kooperationen und Terminabsprachen für 2014 durchführen und gemeinsam in Haan und Gruiten geeignete Örtlichkeiten in der Natur, bzw. in Parkanlagen aussuchen, so dass hier auch keine Verkehrssicherungspflichten im öffentlichen Verkehrsraum auf die Stadt zukommen.

Gegenfinanzierung:

Die Stadtverwaltung Haan hat unter Produkt 011300 für den Haushalt 2013 einen Mehraufwand von 22.000,-€ eingestellt, damit hier eine Kontrolle des Haftmittelverbots durch Handballvereine in Haaner Sporthallen durch Dritte (externe Hausmeisterdienste) durchgeführt wird.

Dieser Betrag sollte gestrichen werden und für Haaner Projekte, das Gemeinwohl wie hier den Dreck-Weg-Tag verwendet werden.

Aus meiner Sicht ist es nicht nachvollziehbar in der aktuellen Haushaltslage 22.000,-€ für externen Hausmeister auszugeben, damit diese die Einhaltung von klaren Regeln bei nur einer sportlichen Disziplin, dem Handball, zu kontrollieren.

Hier müssen andere Wege mit den beiden betroffenen Vereinen gefunden werden.

Mit freundlichen Grüßen



Meike Lukat
- Stv. Haan -